
農林水産業従事者を中心とする皆様からの主な提言等と市側の回答要旨

皆様からいただいた主な提言等 その際の回答要旨 進捗状況（R2冬）

①防災行政無線

防災行政無線の音が聞こえにくいため、市役所に新しく交換を頼んだとこ
ろ、「今後デジタル化する予定なので、その時まで待ってほしい。」と言わ
れた。防災行政無線をデジタル化する際に、新たに小型の受信機を配布
する予定はあるのか。

現在の防災行政無線は、平成９年に整備したもので、老朽化が進んでおり、風向き等によっては
聞き取りにくいというご意見をいただいています。今年度よりデジタル化に向け整備を開始し、令
和３年度より稼働予定です。デジタル化に伴い、現在34カ所ある屋外拡声子局を新たに10カ所
増設し、44カ所の子局を整備する予定です。併せて、現在のスピーカーより高性能のスピーカー
を配置することで、聞きやすくなると思われます。また、現在使用しているアナログ式のラジオを
そのまま使用できるように、アナログ式の電波も発信する予定です。

防災行政無線のデジタル化に伴い、現在のア
ナログ式防災ラジオは使えなくなる予定でした
が、デジタル波と併用してアナログ波も発信す
ることで、現在の防災ラジオがそのまま使用で
きることになりました。令和２年度末までに新た
に100台整備することとしており、配布できるよう
になった時点で広報等でお知らせします。希望
者には現行どおり１台2,000円であっせん予定で
す。

②防犯カメラ
市では、今年度防犯カメラを10カ所に設置する予定だと聞いたが、具体
的な設置場所が決まっていれば教えてほしい。

防犯カメラについては、今年度約９カ所の設置を計画しています。現在、国や県と調整中ではあ
りますが、国道８号（上島地内・北野地内２カ所）の地下道や旧国道８号（上島地内・四ツ屋地
内・柳原地内）の地下道、スポーツ・健康の森公園の駐車場、堀江運動公園の駐車場、あいの
風とやま鉄道東滑川駅に設置予定です。

国道８号の地下道３カ所（上島、野町、北野）、
旧国道８号の地下道３カ所（上島、柳原、四ツ
屋）、スポーツ・健康の森公園駐車場、堀江運
動公園駐車場、あいの風とやま鉄道東滑川駅
駐輪場の９カ所に合計12台の防犯カメラを設置
しました。

③鳥獣対策
栗山地内の鳥獣対策について。早月川の木を伐採してしてもらったが、
今年度もイノシシが出没している。市としては、伐採後何もせずに放置す
るつもりなのか。

早月川の木の伐採については、県の河川課において実施していますが、県としてはイノシシ対
策は検討していないと聞いています。何年か前に、鳥獣被害対策として柵を設置しましたが、具
体的なイノシシの出没状況等についてお聞きし、地元と協力しながら、農林課で対応したいと思
います。

市鳥獣被害対策実施隊に依頼し、イノシシの侵
入場所とみられるところに捕獲檻を設置し、繰り
返し侵入している個体の捕獲に努めているとこ
ろです。

④税金 個人農家に対する税制優遇等をお願いできないか。
税の制度については、国で定められているため、市独自の対策を行うことは難しくなっています
が、最善の納税方法について、個別に相談させていただきたいと思います。

市独自の対策はないので、個別に納税相談さ
せていただきます。

⑤犬のフン

犬のフンの放置に大変迷惑している。看板を設置してあるところもある
が、追分には看板も設置しておらず、袋をもって散歩をしている人も少な
い。自分の犬のフンは自分で始末してほしいと考えているが、何か対応し
てもらえないか。

犬のフンの処理については、基本的には飼い主のモラルに任せているところです。市では、毎年
春の狂犬病の予防注射の際や市の広報において、犬を飼う際のマナーを啓発しているところで
す。また、犬のフンの始末に対する啓発看板を用意しており、ご要望があれば無償でお渡しでき
ますので、ご相談ください。

－

⑥市行造林の伐
採

市行造林が猿や熊のすみかになっているため、市で伐採してほしい。
市行造林については、所有者との関係もあり、簡単に伐採することはできず、所有者との協議の
末、今に至っています。

一部の市行造林については、令和３年度に間
伐を実施するために、県に支援を要望している
ところです。

⑦木の伐採
台風で傾いた木があり、安全のために切ってほしいと要望したが、倒木の
可能性が小さいとのことで、未だに何も対応してもらっていない。近くで作
業をしていると、風が吹く度にきしんで不安なので、切ってもらえないか。

状況を確認し、対応したいと思います。

地元の方立会いの下で、森林組合と現地を確
認したところ、倒木の危険性は低いとのことでし
た。そのため、木材利用の機会に、提言いただ
いた木もまとめて伐採したいと考えています。

⑧六次産業化

六次産業化が提唱される中、ブドウ農園を観光に活かすために、駐車場
を設けようと思ったが、農振除外申請を行う必要があると言われた。ま
た、駐車場を造ったところ、税務課から宅地並み課税になると言われ、高
い固定資産税を徴収された。六次産業化を推進しているのに、障害にな
る制度が多い。横の連携を取りながら六次産業化を進めていくべきだと
考えるが、市の考えは。

六次産業化については、各々の法律の中で進めている施策であるため、今すぐに対応すること
はできませんが、県や国と相談しながら、良い方法がないか検討したいと思います。

－

提言等の項目
Ｒ1夏開催の「市長と語る会」
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Ｒ1夏開催の「市長と語る会」

⑨海浜公園 海浜公園の整備計画について教えてほしい。
現在、海浜公園の駐車場エリアに市の公共事業の残土を盛り土しています。将来的には形を整
え、小高い丘を造り、キャンプのできるような公園整備を考えています。また、隣接する衛生セン
ター跡地との一体的な利用に向けた整備も検討しています。

令和元年度は、公共残土の整地を行いました。
現在は令和３年度から本整備に入れるよう整備
計画を策定中です。

⑩バス停
バス停にベンチがないため、路肩に座りバスを待っている高齢者をよく見
かける。バス停にベンチを設置すれば、利用者にとって便利になるので
はないかと思うが、ベンチを設置することはできないか。

市内にベンチや待合所があるバス停はいくつかありますが、個人の所有地に了解を得て置かせ
ていただいています。その他のバス停については、ベンチの管理や道路管理者の許可が得られ
ないなどの問題から、設置ができていない状態です。今後、バス停ごとに調査・相談し、設置で
きるところは設置したいと思います。

令和２年９月現在、186カ所あるバス停のうち、
ベンチがあるバス停は17カ所です。今後は設置
要望があれば、その都度、関係機関と協議し設
置可能な場合は設置したいと思います。

⑪駐輪場
スポーツ・健康の森公園の山側の駐車場の駐輪場に屋根を造ることはで
きないか。

子どもたちは、自転車でスポーツ・健康の森公園へ来ることが多くなっています。現在、屋根つき
の駐輪場は、総合体育館と温水プールの間、サン・アビリティ―ズ滑川の前、富山医療福祉専
門学校にあり、現時点では新たに屋根つきの駐輪場を整備する予定はありませんが、状況を見
ながら考えたいと思います。また、利用者には、先程の屋根つきの駐輪場を利用するように伝え
たいと思います。
（なお、検討の結果、今年度中にスポーツ・健康の森公園駐輪場に屋根を整備する予定です。）

令和２年３月に、駐車場内のトイレ横とバス停横
２カ所の駐輪場に屋根を整備しました。
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